
 

 

 
            Oggetto: Verbale della riunione della Commissione Paritetica Docenti Studenti – riunione del 

27.11.2018. 

                                                                 

Il giorno 27.11.2018, alle ore 15.00, presso l’aula ex CISID, sita al secondo piano Palazzo Polifunzionale, lato 

Ortopedia, si è riunita la Commissione Paritetica Docenti Studenti, estesa ai Coordinatori dei CC.dd.LL non facenti parte 

della suddetta Commissione e ai Responsabili delle UU.OO Didattica e Servizi agli Studenti dei quattro Dipartimenti di 

Area Medica, previa convocazione, per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni 

2) Siti web Corsi di Studio/Scuola 

3) Valutazione dell’attività didattica (sistema  vOS) 

4) Revisione Ordinamenti Didattici Corsi di Studio: Proposta di criteri 

5) Schede di Monitoraggio Annuale (SMA) 2018 

6) Relazione Annuale Commissione Paritetica Docenti Studenti anno 2018: Commissioni di Lavoro 

7) Varie ed eventuali 

 

Nell’allegato n. 1 facente parte integrante del presente verbale, sono indicati i presenti, gli assenti e i giustificati. 

 

Presiede la riunione la Prof.ssa Silvia Concetta Colucci, Delegato alla Didattica della Scuola di Medicina. 

Segretario verbalizzante la Sig.ra Teresa Mazzarella. 

 

1) Comunicazioni 

La Prof.ssa Colucci ricorda ai presenti che dal 12 al 16 novembre scorso, la Commissione di Esperti della 

Valutazione dell’ANVUR ha visitato il nostro Ateneo, nell’ambito del processo di accreditamento periodico della sede, 

per verificare e valutare i requisiti di qualità, efficienza ed efficacia del nostro Ateneo in relazione a didattica, ricerca e 

terza missione. Nello specifico il giorno 14 novembre u.s. una Commissione di Valutatori Esperti (CEV) ha incontrato 

lei ed alcuni componenti della Commissione Paritetica Docenti Studenti della Scuola di Medicina (i Professori Annamaria 

Sardanelli, Maria Chironna, Ada Mariggiò, Angela Notarnicola e gli studenti Leopoldo Astuto, Francesco Avellis e 

Nunzio Simeone) in relazione al Corso di Laurea Triennale a programmazione locale in Scienze delle Attività Motorie e 

Sportive (SAMS), Coordinato dalla Prof.ssa Angela Notarnicola. 

L’incontro è stato un efficace momento di riflessione in cui si è discusso in generale sulle interazioni con gli Organi 

Centrali, con i Componenti del Presidio e con il Coordinatore del CdL SAMS. La CEV ha inoltre chiesto come la 

Commissione Paritetica ha operato nel corso di quest’anno e in che modo si accolgono le richieste degli studenti dei quali 

ha voluto conoscere il parere sul Corso di studio di cui ha poi chiesto a tutti di evidenziare i punti di forza, di debolezza 

e come si intende procedere per migliorare il corso stesso. Infine, la commissione ha evidenziato, sulla base dell’analisi 

documentale, l’evidenza dei consigli in modalità “telematica”, invitando ad adottarli solo in casi di emergenza, per 

favorire maggiormente la discussione collegiale tra i vari docenti del corso. Il 6 dicembre p.v. ci sarà una riunione con il 

Presidio di Qualità per condividere le conclusioni di questo intenso periodo di attività e alcune suggestioni per il futuro 

dell'Assicurazione della qualità nel nostro Ateneo. 

La Prof.ssa Colucci, infine, comunica che, nel prossimo Consiglio della Scuola di Medicina, saranno portati a ratifica 

i Corsi di Laurea di nuova istituzione che dovranno partire dal prossimo anno accademico 2019/2020 (Corso di laurea 

Magistrale Biennale in Scienze della Riabilitazione, Corso di Laurea Triennale in Tecniche Ortopediche e Corso di Laurea 

Triennale in Tecniche di Fisiopatologia cardiocircolatorie e perfusione cardiovascolare) 

 

2) Siti web Corsi di Studio/Scuola 

La Prof.ssa Colucci ricorda ai Coordinatori dei CC.dd.LL. e ai referenti delle UU.OO Didattica Servizi agli studenti 

che è assolutamente necessario caricare sui nuovi siti di ciascun corso di Laurea tutte le informazioni necessarie relative 

alla gestione di ciascun Corso di Studio al fine di facilitare lo studente nel reperimento di tutte le notizie e dei dati necessari 

per il proprio percorso formativo. 

Pertanto, comunica che a partire dal secondo semestre i calendari didattici delle lezioni con i relativi programmi, 

dovranno essere pubblicati sui nuovi siti. Il vecchio sito della Scuola di Medicina, risulta essere a forte rischio di attacco 

informatico e pertanto sarà definitivamente soppresso.  

Inoltre, viene sollecitato l’utilizzo del programma Easy Room attualmente adoperato solo dalla U.O. Didattica e 

Servizi agli Studenti del Dipartimento di Scienze di Scienze Biomediche e Oncologia Umana. 

Viene proposta l’attivazione di una nuova piattaforma E-learning per il supporto alla didattica per migliorare la qualità 

dell’apprendimento e che faciliti l’accesso alle risorse e ai servizi disponibili. 



 

 

Intervengono gli studenti chiedendo alla  

Dopo ampia discussione, la Prof.ssa Colucci invita alla pubblicazione di tutte le informazioni dei Corsi di Studio sui 

nuovi Siti con l’aiuto e l’ausilio del personale informatico in servizio in ciascun Dipartimento di Area Medica sede dei 

Corsi di Studio.  

La Prof.ssa Colucci si farà portavoce nei vari Dipartimenti per chiedere che il personale informatico in servizio in 

ciascun Dipartimento collabori attivamente al fine dell’inserimento di tutti i siti di ciascun Corso di Laurea 

 

3) Valutazione dell’attività didattica (sistema vOS) 

La Prof.ssa Colucci ricorda che, compito fondamentale della Commissione Paritetica è quello di monitorare 

l’offerta formativa e le modalità di erogazione della didattica e di tutte le attività connesse, nonché la qualità dei servizi 

agli studenti. 

A tal proposito, la Prof.ssa illustra il sistema vOS che permette di rilevare le opinioni degli studenti relative alla 

valutazione della didattica erogata dai Docenti. La compilazione dei questionari è richiesta prima che lo studente si prenoti 

all’esame. 

Dall’analisi dei questionari compilati dagli studenti è emerso che la valutazione della didattica risulta ampiamente 

soddisfacente su tutti i Corsi di Studio, ma in realtà persistono continuamente lamentele che gli stessi quotidianamente 

denunciano allo stesso Delegato alla Didattica. Sulla base dei dati analizzati emerge che alla domanda n.1 del questionario 

(le conoscenze preliminari possedute suno risultate sufficienti per la comprensione degli argomenti previsti nel 

programma d’esame?) molti studenti esprimono una certa insoddisfazione e si invitano i docenti ed i coordinatori del 

corso ad adottare misure per limitare la difficoltà che gli studenti segnalano. 

Pertanto, la Prof.ssa Colucci, dopo un’ampia e approfondita discussione propone che i rappresentanti degli Studenti 

si facciano portavoce affinché i questionari vengano compilati con responsabilità e maturità con la consapevolezza 

dell’anonimato che essi hanno. E’ auspicabile che i questionari siano redatti alla fine di ogni semestre oltre che prima 

della prenotazione all’esame in modo che la Commissione Paritetica possa realmente monitorare l’andamento 

dell’erogazione della didattica e porre, laddove necessario, misure correttive. 

 

4) Revisione Ordinamenti Didattici Corsi di Studio: Proposta di criteri 

La Prof.ssa Colucci, ritiene opportuno che gli Ordinamenti Didattici di tutti i Corsi di Studio afferenti alla Scuola di 

Medicina, vengano rivisitati tenendo conto dell’evoluzione scientifica e tecnologica e delle esigenze sociali in modo da 

assicurare una offerta formativa sempre più efficace e al passo con i tempi per formare laureati sempre più pronti al nuovo 

mercato del lavoro. Benché gli ordinamenti didattici dei Corsi di Laurea devono assicurare agli studenti una solida 

preparazione nelle discipline di base ed in quelle caratterizzanti, occorre essere attenti a calibrare i programmi in funzione 

dei CFU, ad evitare ridondanze di argomenti e favorire la divulgazione di tematiche nuove e aggiornate.  

Pertanto, propone lo studio degli Ordinamenti Didattici offerti dalle Università Italiane in base alla classifica 

elaborata dal Censis che valuta gli Atenei, divisi in categorie omogenee per dimensione e status (pubbliche private), 

relativamente alle strutture disponibili, ai servizi erogati agli studenti, al livello di internazionalizzazione e alla capacità 

di comunicazione digitale. 

Dopo ampia discussione, si propone che la rappresentanza studentesca, all’interno di ciascun Corso di Studio faccia 

una analisi della realtà nazionale confrontando i vari Piani di Studio e, interfacciandosi con i Responsabili delle UU.OO. 

Didattica e Servizi agli Studenti, propongano ai Coordinatori dei Corsi di Studio/Classe/Interclasse idee innovative sulla 

modifica degli Ordinamenti Didattici per dare avvio alla rivisitazione e all’ammodernamento dei corsi di studio. 

 

5) Schede di Monitoraggio Annuale (SMA) 2018 

La Prof.ssa Colucci ringrazia i Coordinatori dei Corsi di Studio/Classe/Interclasse dell’invio della Scheda di 

Monitoraggio Annuale 2018 (SMA). Ricorda ai presenti che compito fondamentale del CPDS è quello di commentare 

la completezza e l’efficacia del Monitoraggio Annuale. 

Inoltre la Prof.ssa Colucci ricorda, altresì, a chi non avesse ancora provveduto che, la SMA dovrà essere approvata 

nei rispetti Consigli di Corso di Studio e analizzata in Commissione Paritetica. 

 

6) Relazione Annuale Commissione Paritetica Docenti Studenti anno 2018: Commissioni di Lavoro 

La Prof.ssa Colucci ricorda che il Presidio della Qualità di Ateneo, con nota mail del 20.11.2018, ha sollecitato la 

trasmissione della bozza della Relazione Annuale CPDS al fine di verificare quanto riportato nella predetta relazione e 

inviare alla Commissione Paritetica eventuali osservazioni.  

Inoltre, ricorda che la Sezione Offerta Formativa dovrà caricare la relazione annuale sulla piattaforma Cineca-Miur 

della SUA-CDS entro il 31 dicembre. 



 

 

La Prof.ssa Colucci evidenzia i quadri della relazione annuale che dovranno essere compilati. Si procede a discutere il 

contenuto dei quadri:  

 A - Analisi e proposte su gestione e utilizzo dei questionari relativi alla soddisfazione degli studenti 

 B - Analisi e proposte in merito a materiali e ausili didattici, laboratori, aule, attrezzature, in relazione al 

raggiungimento degli obiettivi di apprendimento al livello desiderato 

 C - Analisi e proposte sulla validità dei metodi di accertamento delle conoscenze e abilità acquisite dagli 

studenti in relazione ai risultati di apprendimento attesi 

 D - Analisi e proposte sulla completezza e sull’efficacia del Monitoraggio annuale e del Riesame ciclico 

 E - Analisi e proposte sull’effettiva disponibilità e correttezza delle informazioni fornite nelle parti 

pubbliche della SUA-CdS 

 F - Ulteriori proposte di miglioramento 

La Prof.ssa Colucci, ricorda che il QUADRO B - Analisi e proposte in merito a materiali e ausili 

didattici, laboratori, aule, attrezzature, in relazione al raggiungimento degli obiettivi di apprendimento al livello 

desiderato dovrà essere compilato esclusivamente dagli studenti. 

Dopo ampia discussione, si propone di inviare via email, a tutti i Coordinatori dei Corsi di Studi e ai Componenti la 

Commissione Paritetica Docenti Studenti, il format della Relazione Annuale 2018 e la Relazione annuale 2017 elaborata 

dal Prof. Eugenio Maiorano al fine di raccogliere contributi utili alla redazione finale di quella del 2018. 

 

7) Varie ed eventuali. 

La Prof.ssa Colucci riferisce ai presenti che il Dipartimento di Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso 

nella riunione del Consiglio del 25.09.2018 al punto 10 all’O.d.G. “Predisposizione Offerta Formativa 2019-2020”, ha 

deliberato oltre che sulla istituzione dei corsi già proposti dalla CPDS del 06.09.2018, anche sulla istituzione del Corso 

di Laurea Magistrale Biennale in Scienze delle Professioni Sanitarie Tecniche Diagnostiche. 

Dopo ampia discussione, la CPDS, esprime parere favorevole alla istituzione, per il prossimo anno accademico 

2019/2020, del su menzionato Corso di Studio. Lo stesso sarà portato a ratifica nel prossimo Consiglio della Scuola di 

Medicina. 

 

Non essendoci altro da discutere, i lavori si concludono alle ore 17.15 

 

 

       Il Presidente della Commissione Paritetica  

          (Prof.ssa Silvia Concetta Colucci)  

        

 

        


